

## EN GARDE !

Joignant au précepte l'exemple, l'Eglise a inspiré ou organisé elle-même, dans tous les pays catholiques, des unions innombrables non seulement pour le travailleur de l'usine, mais encore pour celui de la terre. En Belgique, avant la guerre, n'y avait-il point une **Ligue des paysans**, à base religieuse, très florissante et qui pouvait offrir un modèle aux catholiques de l'étranger ? Si du pays belge nous traversons en Italie, qu'y voyons-nous ? De puissantes associations, ouvrières et agricoles, unies en un vaste consortium et auxquelles l'Eglise elle-même, dans la personne du Souverain Pontife, a voulu octroyer leurs règlements.

Pourquoi, au lieu de s'inspirer d'associations neutres, ne poursuivant qu'un intérêt matériel et point du tout sûres du côté des principes économiques ou politiques, M. Bouchard, qui se dit catholique, qui habite une province en immense majorité catholique, n'a-t-il point tenu à honneur de reproduire et de fixer ici, en les adaptant à nos conditions particulières, l'exemple belge et l'exemple italien ?

Catholique, il en avait le devoir. Catholiques, nos cultivateurs ne peuvent dépouiller du signe de leur foi leurs associations professionnelles.

D'autant que M. Bouchard prétend les fournir de lecture et les exercer à la discussion économique-sociale ! Nous avons montré que, dans sa personne publique, le député maskoutain n'est pas un guide de tout repos. Or, voyez-le qui ajoute à cela de se constituer propagandiste et professeur d'économie sociale ! C'est un comble ! Comment voulez-vous que nos cultivateurs évoluent, alors, en toute sûreté au milieu de problèmes qui ont fait trébucher de hauts esprits et sur lesquels ils vont avoir toute chance d'être préjugés ?

Neutre, l'Union qu'on leur offre les mènerait tout droit à l'erreur. Elle leur apporterait le trouble de l'esprit et, à notre société encore imprégnée de catholicisme, le trouble social. C'est pourquoi, ici non moins qu'ailleurs, la neutralité est chose absurde et inadmissible. Outre qu'elle violerait gravement le précepte ecclésiastique, elle menacerait comme jamais n'ont été menacés la paix de nos campagnes et les meilleurs intérêts de nos cultivateurs.

O-O-O

Dès lors qu'il en est ainsi, disons franchement que l'Union maskoutaine des **Agriculteurs de la province de Québec** est un piège. Voici, en effet, comment nous apparaît le jeu du député de Saint-Hyacinthe.

M. Bouchard, avons-nous écrit, a le feu du prosélytisme. Or, il s'est tout de même aperçu qu'il ne pourrait de sitôt transporter d'enthousiasme la masse des habitants de cette province pour les erreurs dont il s'est constitué le propagandiste, par exemple, la "fréquentation scolaire"

obligatoire et l'école d'Etat. C'est ici que l'Union projetée serait utile et secourable.

Neutre et interconfessionnelle, elle créerait l'atmosphère de libéralisme propice à une propagande aujourd'hui jugée trop hardie. Nos cultivateurs sont défiants ? On leur apprendrait à lire, on pratiquerait sur eux, petit à petit, le "bourrage de crâne", comme disent les Français. Ils ont peur de l'école d'Etat, et de la "fréquentation scolaire" obligatoire, qui conduit à l'école d'Etat ? On les froterait à d'autres, de foi religieuse différente et qui, on l'a vu à maintes reprises, sont d'ores et déjà acquis à ces prétendues réformes. Et soudain, un beau jour, M. Bouchard serait avalé, lui et ses desseins contre nos écoles !

C'est pourquoi, devant le piège tendu, nous sentons le besoin de nous écrier de toutes nos forces :

EN GARDE !

"L'Action Catholique".

## NOTES

Les chaussures de toutes sortes si elles sont entretenues soigneusement, dureront deux, trois fois plus longtemps et avec plus de confort que si on les néglige.

La glycérine est excellente pour rendre le cuir souple et résistant. Si une chaussure crié, enfoncez une cheville au milieu de la semelle.

Le côté intérieur de la peau d'une banane, frottée sur le cuir de couleur tan, nettoie et le polira aussi bien que le meilleur cirage.

Du lait appliqué une fois par semaine, au moyen d'un linge souple, sur les chaussures, sièges en cuir, etc., les rafraîchira agréablement.

Pour empêcher le cuir verni de se fendre, réchauffer les chaussures avant d'y mettre les pieds. La chaleur rend le cuir verni souple et pliant.

Frottez les chaussures fines de cheveau, une fois par semaine, d'un mélange à parties égales de glycérine et d'huile de ricin (huile de castor). Elles ne fendront jamais.

Pour rendre son lustre au cuir verni servez-vous de vaseline commune. Laissez l'application de vaseline sur la chaussure environ une demi-heure avant de l'enlever avec un linge doux.

Lisez attentivement  
**Le BULLETIN de la FERME**

CETTE  
MOULANGEEST MUE par un ENGIN  
A GAZOLINE de 4 FORCES

Cette Moulange peut moudre de 4 à 12 minots à l'heure.

Cette Moulange fait plus de travail avec le même pouvoir que n'importe quelle moulange.

Comptant \$57.00

Nous avons aussi  
CONCASSEURS,  
HACHES-PAILLE,  
COUPE-RACINES, Etc.

**J. Fleury's Sons**  
AURORA, ONT.

AGENTS :  
Eug. Julien & Cie Ltée  
QUEBEC.